



新しい年を前に…新しい時代への対応

校長 芝原 には

冬らしい寒さになりました。加えて、種子島では「冬の風だなあ。」と思う風が吹く日も多くなりました。先日は、強風で学校の電話線が切れてしまい、保護者のみなさん、地域の皆様には大変御迷惑をおかけしました。島内で、かなりの数の復旧作業があったそうですが「学校だから。」とすぐに対応してくださった業者の方には、感謝しかありません。学校というところの責任の重さも痛感しました。

さて、2学期も残りわずかとなりました。2学期は、校区合同秋季大運動会、三校合同宿泊学習(6年)・秋の一日遠足(1~4年)、町学校音楽祭、持久走大会と大きな行事がありました。また、各学年において、地域の高齢者との触れ合い活動や社会科見学、陸上記録会や交流学習での他校との交流など、たくさんの経験をしました。子ども達は、すべての活動に前向きに取り組み、大きく成長しました。保護者・地域のみなさんの励ましのおかげです。ありがとうございます。

学校の中での大きな変化というと、子ども達のタブレット(一人一台端末)が新しくなったことが挙げられます。文部科学省の「GIGAスクール構想」で、子ども達に配られた端末が、買い換える時期にあり(セカンドGIGA)それと同時に、より効果的な利用を考える必要がある(ネクストGIGA)ということです。本校では、保護者へ各種通信、行事の案内を配信にし、欠席届やアンケートの回答もデジタルでお願いしています。さらに、子ども達は、毎日タブレットを持ち帰り、家庭で充電してから登校することにしています。つまり、夜のうちに時間割を調べて、筆箱の準備をするときに、「充電」という作業が加わったわけです。子ども達は、ランドセルの中や上にタブレットを置いて充電しているはずです。始めたばかりで、家に忘れてしまったり、充電されていなかったりいろいろありますが、身につくまで励まして

こうと思います。子ども達だけでなく、職員側も配信するデータのソフトを間違ってしまったり、添付ミスをしてしまったりと御迷惑をおかけしていますが、一つ一つ検証・反省しながら進めていこうと思います。

タブレットを持って帰るようになって、今後、検討していかなければならないことに、荷物の重さがあります。文科省は、平成30年に「子どもの携行品にかかる配慮について」という文書を発出し、家に持ち帰る教科書や教材に配慮するよう求めています。紙の教科書は、今後も使用していくますが、教材としてタブレットに入っているデジタル教科書を活用しながら、子どもの負担を減らしたいと考えています。

時代は変わっていきます。変化するときには、必ず、戸惑いや混乱があります。新しい年を迎えるにあたり、「風に向かって立つ」馬のように、粘り強く前に進んでいきたいと思います。令和7年は大変お世話になりました。みなさん、よいお年をお迎えください。令和8年も、よろしくお願ひ申し上げます。



御協力ありがとうございます。

前号で、電化製品のお願いをしたところ、早速御協力いただきました。本当にありがとうございます。地域の力に支えられている南界小です。感謝！！

サン
ライ
フ
通
信



(このイラストはCopilotで作成しました。)

12月の学校生活から

サポートランナーから勇気をもらった「持久走大会」

5日、校内持久走大会が行われました。今年度も県下一周駅伝熊毛チームの監督である地域にお住まいの南義雄様の御協力のもと、本校卒業生を中心としたサポートランナーがたくさん集まってくれました。1年生1km, 3・4年生1.5km, 6年生2kmの距離に子供たちは、それぞれ挑戦しました。そして今回も、子供たちと一緒にサポートランナーの皆さんが走ってくださいました。「頑張れ!」「いいペースだよ。」といった声掛けを行いながら、子供たちをぐいぐい引っ張ってくださいました。おかげで今回も全員が自己新記録で、さらに1年生の古市聖真さんと中井実彩さんは、1年生男女の歴代新記録を達成しました。おめでとう!

閉会式で南さんが、「まずは走ることを好きになってくれることが、上達するこつですよ。」と話されました。これからも運動することを楽しみ、そして「いつかサポートランナーの皆さんのようにになりたい!」と子供たちも思ったことでしょう。伝統の「南界魂」を受け継いでくれる子供たちに期待です。サポートランナーの皆さん、たくさんの応援を送っていただいた保護者・地域の皆さん、本当にありがとうございました。



おめでとう

<第27回南九州市かわなべ青の俳句大会>

入選: 6年 山下 創大

「魚には とてもわからぬ この暑さ」



<南日本新聞「子供のうた」掲載>

10月25日(土) 4年 脇田 明音「いつもが楽しみ」



<南日本新聞「子供5・7・GO」掲載>

10月25日(土) 6年 田畠 花菜

「手のひらで 形つくって 月を見る」

<南日本新聞「若い目」掲載>

12月5日(金) 1年 上妻 ちはな「はいしゃ」



<地区少年剣道錬成大会>

5・6年生女子の部 2位: 黒木 月菜

4年生男子の部 3位: 山下 蓮大・上妻 凜太郎

人権教室で「生きる幸せ」を学ぶ

9日、人権擁護委員の濱脇時則様をお招きして、人権教室を行いました。みんなが幸せに暮らすために必要なことを、分かりやすく教えてくださいました。最後に、子供たちが作った人権標語を歌詞にした「みんなが笑顔に」を、濱脇さん(ギター)と本校職員(ピアノ)が演奏しながら、みんなで合唱を行いました。優しい言葉掛けや助け合うことの大切さが伝わる歌詞で、生きる幸せを感じた時間となりました。

濱脇さん、ありがとうございました。



《1月行事予定》

1日(木)《元旦》



8日(木) 始業式

12日(月)《成人の日》

16日(金) 校内書き初め展~30日

20日(火) CRT学力検査(全学年)~21日

23日(金) 校内なわとび大会・保護者給食試食会

スクールカウンセラー伊木先生来校

(家庭教育学級) 保護者向け

「子どもたちのSOSの受け捉え方」講話

26日(月) 南界からだウィーク~30日

食に関する指導

27日(火) 新入生一日入学及び入学説明会



28日(水) PTA実行委員会・会計監査

29日(木) 校外学習(3・4年、町立歴史民俗資料館)

30日(金) 中種子中学校入学説明会(6年)

《2月行事予定》

5日(木) 第2回校区いじめ等問題対策推進協議会

9日(月) はなまるウィーク&わがやの

ノーメディアチャレンジ~13日

11日(水)《建国記念の日》

14日(土) 土曜授業・わくわく発表会



23日(月)《天皇誕生日》

25日(水) 薬物乱用防止教室(6年)

※行事は都合により変更になる場合があります。
御了承ください。

町老人クラブ女性部の皆様から、

手作りの雑巾をいただきました。

学校の掃除で大いに使わせていただきます。ありがとうございました。

